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Aktionstag der Gemeinde Kördorf



Ortsgemeinde  Kördorf  veranstaltete  einen
Aktionstag

28 Kördorfer BürgerInnen und Bürger versam-
melten sich am Samstag, 09.10.2021 um 09.00
Uhr  am  Bürgerhaus  in  Kördorf.  Ortsbürger-
meister  Bernhard Krugel  teilte  die  Anwesen-
den in Gruppen ein. Es sollten mehrere Projek-
te  ausgeführt  werden.  Das  Aufbauen  einer
neuen Ruhebank, das Aufstellen eines neuen
Zaunes im Bereich der Kirche, der Aufbau ei-
nes  neuen  Spielgerätes,  die  Reinigung  des
Bürgerhauses und die Pflege von Pflanzecken
im  Bereich  der  Ortsgemeinde,  wie  zum  Bei-
spiel das Pflanzbeet vor der Kirche. 
Nach dem Imbiss um 12.30 Uhr, bedankte sich
der Ortsbürgermeister bei den freiwilligen Hel-
fern für das Engagement. Zu dem Aktionstag
war aufgerufen, weil bestimmte Arbeiten – wie
schon in der Vergangenheit – gerne von den
Bürgerinnen und Bürgern selbst übernommen
werden und sie somit für die Gemeinde kos-
tenfrei  sind.  Bernhard Krugel  sagte,  dass es
bei  dem Aktionstag keine Veranlassung gab,
auf Missstände hinzuweisen oder zu einer be-
sonderen Aktion zu motivieren, wie zum Bei-
spiel  Müll  zu  sammeln.  Die  Sensibilisierung,
Arbeiten in der Gemeinde ger gemeinsam aus-
zuführen, schaffe ein Zusammengehörigkeits-
gefühl. 

Uschi Weidner

Die Kördorfer  Seniorengruppe – auch „Rent-
nerband“ genannt

Seit  mehreren  Jahren  nimmt  sich  eine
Seniorengruppe,  bestehend  aus  derzeit
acht bis  zehn tatkräftigen Männern,  eh-
renamtlich vieler Arbeiten an, die in und
um die Gemeinde Kördorf herum zu ver-
richten sind.
Neben dem Bau zahlreicher Ruhebänke,
die an verschiedenen Plätzen in der Orts-
lage, in der Gemarkung und insbesonde-
re auch an Aussichtspunkten der Rund-
wanderwege  aufgestellt  sind  und  die
Wanderer  zum  Verweilen  einladen,  hal-
ten  sie  selbstverständlich  diese  Bänke
instand und die Wanderwege sauber und
begehbar.  Auch  bei  der  Neuauszeich-
nung  der  Rundwanderwege  waren  sie
maßgeblich beteiligt, haben die Informa-
tionsschilder aus Eichenholz hergestellt
und installiert.
Die  Projekte  werden  von  der  Kördorfer
Seniorengruppe seit dem Jahre 2001 in
Abstimmung mit dem Ortsbürgermeister

durchgeführt. Koordinator dieser Gruppe war
bis Ende 2012 Arthur Müller. Seit 2013 haben
Bodo Hassemann und Albrecht Himmighofen
diese Aufgabe übernommen.
Die  Projekte  werden  je  nach  Notwendigkeit
und  in  Abstimmung  mit  der  Ortsgemeinde
Kördorf  in  Angriff  genommen.  Der  Bau  der
Schutzhütte zum Beispiel dauerte über sechs
Monate. Die Arbeitsmittel brachten die Senio-
ren selbst mit, auch Traktoren. Wenn es erfor-
derlich war, wurden zusätzlich Maschinen hei-
mischer  Firmen  und  Landwirtschaftsbetriebe
eingesetzt. Die benötigten Materialien wie Na-
tursteine, Holz und dergleichen stammen aus
dem Kördorfer  Wald.  Sämtliche  weiter  erfor-
derlichen  Materialien  finanzierte  die  Ortsge-
meinde Kördorf, sogar den Dieseltreibstoff für
den Einsatz der Traktoren.
Bei größeren Maßnahmen wird mit den heimi-
schen  Firmen  und  Landwirtschaftsbetrieben
zusammengearbeitet,  wie  zum  Beispiel  beim
Transport von Materialien mit dem LKW, beim
notwendigen Einsatz  eines Baggers,  Maschi-
nen und dergleichen oder landwirtschaftlichen
Geräten  zum  Mähen  oder  Mulchen.  Partner
sind  die  Firmen  Müller  Tiefbau,  Hollricher
Holzbau, Burkhart Holzbau, Hasselbach Land-
schaftspflege  und  Dachdeckerbetrieb  Habig
sowie  die  Landwirtschaftsbetriebe von  Horst
Gemmer, Fichtenhof und Gerhard Liez.  Gele-
gentlich  helfen  die  Firmeninhaber  selbst  mit
oder stellen Maschinen bereit. 
Alle Arbeiten werden von der Seniorengruppe
ehrenamtlich verrichtet. Die benötigten Materi-
alien finanziert die Ortsgemeinde Kördorf. Ob-
wohl sämtliche Maßnahmen nicht nur den Kör-
dorfer Bürgern, sondern vielmehr allen Besu-



Kinder-Leichtathletik-Turngruppe 
beim Staffellauf auf dem Sportplatz

chern aus nah und fern zugute kommen, hat
die Ortsgemeinde bisher hier keine Fördermit-
tel erhalten. 
Seit 2013 nimmt sich die Seniorengruppe auch
der Kördorfer Grillhütte an. Sie wurde Anfang
der 80er Jahre von dem „Stammtischclub Jä-
gersruh“ in Eigenleistung gebaut. Der damali-
ge  Verein  existiert  nicht  mehr.  Deshalb  hat

Der Osterhase war da

Leider war und ist immer noch kein Sport im
Verein und damit auch kein Kinderturnen mög-
lich.  

Doch der Osterhase hat die Jüngsten des Ver-
eins nicht vergessen und sich überlegt, wie er
den  Kindern  in  dieser
schwierigen Zeit eine kleine
Freude  bereiten  kann.  Für
alle 40 Kinder bis 12 Jahre,
die  Mitglied  im  Turnverein
sind, brachte er eine Oster-
tüte. Die Tüten mit Ostersü-
ßigkeiten  wurden  von  den
Vorstandsmitgliedern  den
Turnkindern in Kördorf und
den  umliegenden  Gemein-
den  nach  Hause  gebracht.
Die  Überraschung  war  ge-
lungen!

Training konnte ab Juni
teilweise endlich wieder
starten

Nachdem  im Frühjahr kein
Vereinssport  aufgrund  der
Corona-Verordnung  mög-
lich  war,  freute  sich  der
Verein  über  erste  Locke-

sich  die  Seniorengruppe  bereit  erklärt,  die
Grillhütte, die im Wald am Weg Richtung Neu-
wagenmühle liegt, und auch das Umfeld zu he-
gen und zu pflegen. Dort wurden schon sehr
viele Arbeiten von den Senioren durchgeführt,
so dass sie  sich in einem Zustand befindet,
der ihre Nutzung wieder attraktiv macht. 

Uschi Weidner

rungen ab Juni.  Sport  im Freien  war  wieder
möglich  und  so  startete  Übungsleiter  Martin
Hanewald  mit  seiner  Kinder-Leichtathletik-
Turngruppe bei gutem Wetter auf dem Sport-
platz.  Die  Turngruppe  ’Gymnastik/Rücken-
schule‘  von Helga  Müller-Balzan nutzte  auch
die Gelegenheit und turnte auf eigenen Gym-
nastikmatten  der  Teilnehmerinnen  auf  der
Wiese oder unternahm auch schon mal  eine
Walking-Tour. Nicht immer war das Sommer-
wetter gut und so manche Übungsstunde fiel
ganz  ins  Wasser  oder  musste  abgebrochen
werden. 
Nach  den  Sommerferien  durfte  die  Halle  im
Bürgerhaus  für  einige  Trainings  wieder  ge-
nutzt werden.
Unter  Beachtung von 3G-,  Hygiene-  und Ab-
standsregeln starteten zusätzlich 2 Kurse In-
door-Cycling mit Trainer Lars Erdt und Traine-
rin  Manuela  Schlosser-Gregel  sowie  der  Fit-
ness-Kurs mit Katja Debusmann. 
Der Vorstand hofft, dass Sport in der Halle im
Herbst/Winter weiter stattfinden kann und wei-
tere Kurse angeboten werden können.



Termine und Veranstaltungen

Das Pandemiegeschehen hat auch in diesem
Jahr  keine  größeren Veranstaltungen ermög-
licht.
Die Jahreshauptversammlung im März musste
abgesagt  werden  und  weitere  Veranstaltun-
gen,  wie  Kinderfastnacht,  die  Wiedergrün-
dungsfeier  oder  auch  eine  Weihnachtsfeier
konnten  oder  können  leider   nicht  durchge-
führt werden aufgrund der Corona-Verordnun-
gen und der durchzuführenden Hygiene-Maß-
nahmen.
Wir  hoffen  nun,  dass  im  nächsten  Jahr  die
Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen des
Vorstands  turnusmäßig  im  März  stattfinden
kann.  Als  Termin  haben  wir  Freitag,  den
04.03.2022 geplant.  

Übungsleiter*in für neue Kursangebote 
Sporthelfer*in (ab 16 Jahren möglich)

Weiterhin würden wir uns über Personen freu-
en,  die  sich  im Vorstand  engagieren  wollen,
um den Verein mitzugestalten. Neue Ideen und
Anregungen sind ebenfalls willkommen. 
Bei Interesse oder Rückfragen nehmt Kontakt 
auf unter:
Tel.:  0178 3318265 (Martin Hanewald, 1. Vor-
sitzender)  oder Email: info@tv-koerdorf.de

Der  Vorstand  des  TV  Kördorf  wünscht  allen
Leserinnen  und  Lesern,  insbesondere  aber
unseren  Mitgliedern  und  Übungsleiter*innen
ein frohes Weihnachtsfest,  besinnliche Feier-
tage und einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
Bleibt bitte gesund und in Bewegung

Gabriele Keiper

Kinder-Leichtathletik-Turngruppe bei ihrem beliebten ‚Plumpsack‘-Spiel

mailto:info@tv-koerdorf.de


Jahreshauptversammlung am 02.09.2021

Am Donnerstag, dem 02.09.2021 fand die Jah-
reshauptversammlung  des  Fördervereins  der
Freiwilligen  Feuerwehr  unter  Corona-Bedin-
gungen statt  –  unter  Einhaltung  der  3-G-Re-
geln,  Erfassung  der  Kontaktdaten,  Masken-
pflicht bis zum Sitzplatz und mit viel Abstand
erstmals im Bürgerhaus in Kördorf. Eine unge-
wohnte Situation. 

Begrüßung und Bericht des Vorsitzenden:
Der 1. Vorsitzende Kai Bauer begrüßte die Ver-
sammlung und im Besonderen die Ehrenwehr-
führer  Walter  Hanewald  und Egon  Maxeiner,
Ortsbürgermeister  Bernd  Krugel,  Wehrleiter
Jörg  Schuhmacher,  den  Sachbearbeiter  der
Verbandsgemeinde Lars Laeven, den 1. Beige-
ordneten der Verbandsgemeinde Marcel Willig
und Landrat Frank Puchtler.
Der Jahresbericht 2020 des Vorsitzenden fiel
sehr kurz aus. Aufgrund der Corona-Pandemie
mussten die im Jahr 2020 geplanten Veranstal-
tungen (Mitgliederwanderung,  Grillabend)  lei-
der abgesagt werden. 

Bericht des Wehrführers:
Wehrführer Lutz Hollricher hatte da ein wenig
mehr zu berichten. Zunächst einmal bedankte
sich Lutz bei allen Aktiven für die Übungs- und
Einsatzbeteiligung, die in Corona-Zeiten nicht
selbstverständlich war. Insbesondere bedank-
te  er  sich  bei  seinem  Stellvertreter,  Stefan
Hanewald, der ihn in vielerlei Hinsicht bei sei-
nen Aufgaben unterstützt, Termine wahrnimmt
und sich auch um den Bereich der Jugendfeu-
erwehr kümmert.
Dann informierte  er  über  einige  Neuerungen
des Feuerwehrbetriebs in der VG Aar-Einrich:

 Aus allen Feuerwehren der Verbandsge-
meinde  Aar-Einrich  wurden  11  Aus-
rückebereiche  gebildet.  Kördorf  gehört
mit  den  Ortsgemeinden  Gutenacker,
Bremberg, Herold und Ergeshausen zum
Ausrückebereich 6.

 Bei  Alarmierungen  wird  nicht  mehr
grundsätzlich  der  komplette  Ausrücke-
bereich  alarmiert,  sondern  gezielt  Ein-
heiten und Fahrzeuge angefordert. 

 Im  Feuerwehrgerätehaus  in  Katzeneln-
bogen wurde ein Tauschpool eingerich-
tet  –  dort  können Einsatzkleidung  und
Material  nach einem Einsatz  bzw.  nach
Übungen ausgetauscht werden.

In 2020 konnten coronabedingt nur 6 Übungen

(davon 3  Übungen im Bereich  Absturzsiche-
rung) abgehalten werden. Am 28.02.2020 fand
ein Treffen aller Einheiten mit der Sonderauf-
gabe  Absturzsicherung  der  gesamten  Ver-
bandsgemeinde  Aar-Einrich  statt,  um  sich
kennenzulernen und ggf.  gemeinsame Übun-
gen zu planen. Leider konnten diese Planun-
gen aufgrund von Corona nicht in die Tat um-
gesetzt werden.
2020 fanden insgesamt 8 Einsätze statt, darun-
ter  leider  2  Einsätze,  bei  denen  Menschen-
leben nicht mehr gerettet werden konnten. Der
Großbrand bei der Firma Uriel am 03.06.2020
bleibt  sicher  allen  Beteiligten  immer  im  Ge-
dächtnis. 

Berichte des Rechnungsführers und der Rech-
nungsprüfer, Wahl eines Rechnungsprüfers:
Die  Berichte  des  Rechnungsführers  und  der
Rechnungsprüfer fiel ebenfalls recht kurz aus.
Die  Kasse  wurde  ohne  Beanstandungen  ge-
prüft und dem Vorstand und den Rechnungs-
prüfern wurde Entlastung erteilt.
Bodo  Hassemann  bleibt  noch  1  Jahr  Rech-
nungsprüfer,  Alfred  Beisel  scheidet  nach  2
Jahren aus.  Für ihn wurde Björn Fekete, erst
seit Anfang des Jahres Mitglied im Förderver-
ein, zum Rechnungsprüfer gewählt. 

Ehrungen und Verpflichtung:
Ute Liez wurde für 25jährige Mitgliedschaft im
Förderverein geehrt. Der Vorsitzende Kai Bau-
er bedankte sich für die Treue zum Verein mit
einer  Urkunde,  einer  Flasche Sekt und einer
Löschdecke.
Marco Alberti wurde vom 1. Beigeordneten der
Verbandsgemeinde, Marcel Willig, für den akti-
ven Feuerwehrdienst verpflichtet. 
Kai  Müller,  Lutz  Hollricher  und Martin  Hane-
wald wurden von Landrat  Frank Puchtler  für
35 Jahre und Bruno Hanewald und Egon Ma-
xeiner für 45 Jahre aktive,  pflichttreue Tätig-
keit bei der Feuerwehr mit dem Goldenen Feu-
erwehrehrenzeichen  des  Landes  Rheinland-
Pfalz ausgezeichnet. 

Landrat Frank Puchtler ging in seiner Anspra-
che auf die vielen Veränderungen im Bereich
der Feuerwehr früher und heute ein. Er ermu-
tigte  den neu verpflichteten Feuerwehrmann,
Marco Alberti,  sich ein Beispiel an den lang-
jährig  aktiven  Feuerwehrkameraden  zu  neh-
men. Die Feuerwehr sei eine Schule für’s Le-
ben,  hier  könne man viel  lernen – Kamerad-
schaft, Verlässlichkeit, Vertrauen.



Landrat Puchtler ging auch auf den Großbrand
bei der Firma Uriel ein und schilderte eindrü-
cklich Berichte aus den Krisengebieten an der
Ahr und informierte über die Hilfspatenschaft
des  Rhein-Lahn-Kreises mit  der  Verbandsge-
meinde Adenau.

Verschiedenes:
Wehrleiter  Jörg  Schumacher  ergriff  unter
Punkt  Verschiedenes  noch  einmal  das  Wort
und bedankte sich im Namen der Wehrleitung
bei allen aktiven Feuerwehrfrauen und – män-
nern für ihren Einsatz und nannte einige be-
eindruckende Zahlen:

Ehrungen für 35 und 45 Jahre aktiven Feuerwehrdienst:
(v.l.n.r.: Kai Müller, Kai Bauer, Martin Hanewald, Lutz Hollricher, Bruno Hanewald,  Egon Maxeiner, 

Landrat Frank Puchtler, 1. Beigeordneter der VG Marcel Willig, Wehrleiter Jörg Schuhmacher)

 

Verpflichtung von Marco Alberti:
(v.l.n.r. 1.: Beigeordneter der VG Marcel Willig, Marco Alberti, 

Wehrführer Lutz Hollricher, Wehrleiter Jörg Schuhmacher)



Beim Großbrand der  Firma  Uriel  in  Diez  am
03.06.2020 waren Einsatzkräfte  aller  30  Weh-
ren  der  Verbandsgemeinde  Aar-Einrich  im
Wechsel insgesamt 3,5 Tage im Einsatz.

Bis  zum 08.08.2021 haben Einsatzkräfte  aller
30 Wehren der Verbandsgemeinde Aar-Einrich
insgesamt 4.629 Hilfeleistungsstunden im Ahr-
tal erbracht, hinzu kommen noch die Arbeits-
stunden der Gerätewarte und der Wehrleitung.

Großbrand in Diez:

Liebe Leserinnen und Leser,

hiermit  möchte  ich  Euch  mitteilen,  dass  der
Kördorfer Singkreis leider nicht mehr aktiv ist.
Die Sängerinnen bedanken sich ganz herzlich,
dass sie Euch bei so vielen Anlässen beglei-
ten durften.

Marion Bauer

Unseren passiven Mitgliedern danken wir auf
diesem Weg für  ihre  jahrelange treue Unter-
stützung.

Mit lieben Grüßen 
Eure Inge

Ein kleines Abschiedsgeschenk
für die Dirigentin Frau Leibenguth



Glühtag des LSC Kördorf

Am 4.  Dezember 2021 ab 16:00  Uhr  lädt  der
LSC Kördorf wieder alle Mitbürger aus Kördorf
und Umgebung zum Glühtag ein. Gefeiert wird
bei gedämpfter Musik mit warmen und kalten
Getränken sowie Speisen an der so genannten
„Pump“ vor der evangelischen Kirche in Kör-
dorf.

Achim Wolf

Bericht zur Jahreshauptversammlung

Am  23.  Juli  2021  fand  die  Jahreshauptver-
sammlung  des  SSV  Einrich  Kördorf  im  Ver-
einslokal Zur Jägersruh in Kördorf statt.

Es stand u.a. die Wahl des Vorstands auf der
Tagesordnung, der einstimmig wiedergewählt
wurde:
1. Vorsitzender Patrick Verschuer
2. Vorsitzende Verena Zimmermann
Kassierer Armin Fuhr
Schriftführer Axel Zimmermann
Beisitzer Naginder Singh Panu

Die Saison 2019/20 wurde mit dem 2. Platz in
der RMM B-Liga beendet, was die Möglichkeit
zum Aufstieg in die RMM-A-Liga ermöglichte. 
In der Saison 2020/21 fand in der RMM A-Liga
nur ein Spieltag am 4. Oktober 2020 statt. Dort
verlor der SSV Einrich Kördorf allerdings zwei
Spiele knapp mit jeweils 2:1 Sätzen. 
Nach  diesem  Spieltag  wurde  die  laufende
Saison  dann  aufgrund  der  Corona-Pandemie
ausgesetzt und später auch beendet.

Zur  kommenden  Saison  2021/22  wurde  die
Mannschaft wieder in der RMM-Liga angemel-
det.  Allerdings  laufen  hier  noch  die  Vorbe-

Der Vorstand des SSV Einrich Kördorf (v.l.): 
Naginder Singh Panu, Verena Zimmermann,  Axel Zimmermann, Armin Fuhr, Patrick Verschuer



reitungen des Verbandes, weshalb noch nicht
entschieden wurde, in welcher der beiden Li-
gen der SSV Einrich Kördorf platziert wird.

Am  Ende  der  Sitzung  wurde  beschlossen,
dass eine Spende in Höhe von 2000,- € für die 

Flohmarkt in Kördorf

Am Sonntag,  dem 12.  September  2021,  fand
der 3. Kördorfer Flohmarkt statt.
Es waren insgesamt 49 Stände vor Ort aufge-
baut,  es herrschte eine tolle Stimmung, alles

Flutopfer in Rheinland-Pfalz aus der Vereins-
kasse  überwiesen werden soll!  Diese  erfolgt
an ein extra eingerichtetes Spendenkonto der
Verbandsgemeinde Altenahr.

Axel Zimmermann

verlief sehr harmonisch und auch das Wetter
war uns sehr gesonnen.
Hiermit möchten wir auch mal den Anwohnern
der Siedlungs-, Karl- und Wilhelmstraße für ihr
Verständnis ganz herzlich Danke sagen, dass
einmal  im Jahr  in  den Straßen etwas Chaos
herrscht.

Auch im nächsten Jahr wird es wieder einen
Flohmarkt  geben,  dann  allerdings  an  einem
Samstagnachmittag.
Wie in den Jahren zuvor wird der Erlös aus
den  Standgebühren  wieder  gespendet.  Den
Empfänger werden wir noch bekannt geben.

Inge Beisel



Weihnachten 2021

Das Jahr 2021 geht in Kürze zu Ende. Auch dieses Jahr

wurde durch Corona geprägt. Hoffen wir, dass im kom-

menden Jahr endlich eine Besserung eintritt.

Das Redaktionsteam der Kördorfer Vereins-Nachrichten

und  die  Werbepartner wünschen  allen  Leserinnen  und

Lesern ein Frohes Fest und alles Gute im Neuen Jahr,

und vor allem bleibt gesund!
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